



N<sup>o</sup> 222

Le 22 septembre 1989

## UNE RÉUNION DES NATIONS DE L'ARCTIQUE

### S'OUVRE EN FINLANDE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a décrit comme "opportune et importante" la réunion sur l'environnement arctique qui se tient du 20 au 26 septembre 1989 à Rovaniemi, en Finlande.

La réunion de Rovaniemi regroupe huit nations de l'Arctique, dont le Canada. C'est la première fois que les nations de l'Arctique se concentrent ensemble sur les problèmes de l'environnement circumpolaire. Les autres participants sont la Finlande, l'URSS, les États-Unis, la Suède, la Norvège, le Danemark et l'Islande.

M. Clark a déclaré: "Il est temps d'agir de façon concertée et coordonnée. En tant que nations de l'Arctique, nous avons une responsabilité toute spéciale parce que ce sont nos citoyens, nos terres, nos eaux, nos ressources naturelles ainsi que notre faune et notre flore qui sont le plus directement menacés par la détérioration de l'environnement septentrional. Nous serons tenus responsables de notre gestion des ressources du Nord."

Dans sa déclaration liminaire à la réunion, la délégation canadienne a noté que, selon des études récentes, il y a accroissement des dommages causés à des régions septentrionales auparavant considérées comme non touchées par les humains. La délégation a souligné la dimension humaine de l'environnement arctique, par exemple les effets que la dégradation du milieu, surtout l'accumulation de substances toxiques dans la chaîne alimentaire arctique, exerce sur la santé et le mode de vie des résidents du Nord.

La délégation canadienne, qui comprend des représentants de plusieurs ministères du gouvernement, est dirigée par J. Alan Beesley, conseiller spécial du secrétaire d'État aux Affaires extérieures pour les questions d'environnement.

- 30 -

Secretary of State  
for  
External Affairs

Secrétaire d'État  
aux  
Affaires extérieures